

<b>Medio</b>	El Mostrador
<b>Fecha</b>	13-12-2013
<b>Mención</b>	Ranking de universidades 2013: casas de estudio privadas y regionales firmes en las top 10. Mención a la UAH.

# Ránking de universidades 2013: casas de estudio privadas y regionales firmes entre las top 10

El estudio de Revista Qué Pasa consideró criterios como la calidad en la gestión, de su cuerpo docente, del alumnado, de la investigación y la percepción del mercado labora.

por EL MOSTRADOR

ENVIAR RECTIFICAR IMPRIMIR



La Universidad Católica aparece a la cabeza del ránking de universidades formulado por la Revista Qué Pasa. Le siguen la U. de Chile, la U. de Concepción, la U. Técnica Federico Santa María y la U. Adolfo Ibáñez. A continuación se ubican la U. de Santiago de Chile, la U. Católica de Valparaíso, la U. de Talca, la U. Austral y la U. de Los Andes.

El ránking evaluó a las universidades reconocidas por el Consejo Nacional de Educación y consideró la percepción de calidad que el mercado laboral le otorga a los establecimientos, la gestión, calidad del cuerpo académico, calidad de los alumnos y los niveles de investigación de la institución, otorgando a cada aspecto un valor distinto.

Twitter

## LA PERCEPCIÓN DEL MERCADO LABORAL

En este aspecto, el top 10 está integrado por la U. Católica, la U. de Chile, la U. Técnica Federico Santa María, la U. Adolfo Ibáñez, la U. de Concepción, la U. de Santiago, la U. Católica de Valparaíso, la U. Diego Portales, la U. de Valparaíso y la U. del Desarrollo.

En este sentido también se consideró cuáles eran las universidades privadas con mayor proyección a futuro. Desde 2007, la Adolfo Ibáñez lidera la lista, este año seguida por la U. Diego Portales y, en tercer lugar, por la del Desarrollo.

En tanto, sobre la proyección de instituciones en regiones, la Región del Bío Bío es en 2013 la que más egresados de cuarto medio se lleva, concentrando el 13,1% del alumnado. La U. de Concepción lidera aquí la contienda con el 53% de las menciones, seguida por la U. Austral con el 22%.

## LA CALIDAD DE LA GESTIÓN

Este factor incluye temas como la gestión institucional, la cantidad de alumnos por cada profesor, la capacidad de los planteles para conservar a los estudiantes y establecer la diferencia entre la duración de una malla académica y lo que tarda un alumno en titularse.

Considerándose este aspecto, la que lidera la lista es la U. Católica. Le siguen la U. de Los Andes, la U. de Chile, la U. Católica del Maule, la U. Austral, la U. de Concepción, la U. del Desarrollo, la U. de Santiago, la U. Católica del Norte y la U. Adolfo Ibáñez.

### **LA CALIDAD ACADÉMICA**

Se refiere a la especialización de los profesores que integran el cuerpo docente de la universidad.

La categoría la liderado la Universidad de Talca. A continuación se encuentra la U. Católica, la U. de Concepción, la U. Adolfo Ibáñez, la U. Católica de Valparaíso, la U. de Tarapacá, la U. de Chile, la U. Alberto Hurtado, la U. del Bío Bío y la U. de Santiago.

Según los datos del Servicio de Información Superior (SIES) publicados por el reportaje, más de los 73 mil académicos de educación superior en Chile, un 38% tiene estudio de posgrado. De éstos, un 24,4% ha hecho un magíster y un 13,4% un doctorado. La edad promedio bordea los 43 años y el 81% se dedica exclusivamente a la educación.

### **LA CALIDAD DE LOS ALUMNOS**

Aquí se consideró los recursos que el estado otorga a los establecimientos según su captación de alumnos que buenos resultados en la PSU (Aporte Fiscal Indirecto), el promedio de notas de Enseñanza Media de sus estudiantes y su puntaje en la PSU.

La primera en esta categoría en la U. Católica. A continuación le sigue la U. de Chile, la U. Federico Santa María, la U. Adolfo Ibáñez, la U. de Santiago, la U. de Concepción, la U. de Los Andes, la U. Católica de Valparaíso, la U. del Desarrollo y la U. Diego Portales.

### **LA CALIDAD DE LA INVESTIGACIÓN**

Este criterio mide la actividad científica de los establecimientos educacionales, considerando factores como el número total de documentos publicados en revistas académicas, la colaboración internacional realizada por los autores de los artículos, el impacto de éstos, la especialización de la investigación en cuestión, su excelencia y su liderazgo.

La Universidad de Chile lidera este ránking en particular, seguida por la U. Católica, la U. Federico Santa María, la U. de Concepción y la U. de Santiago. Les siguen la U. de La Serena, la U. Austral, la U. de Valparaíso, la U. de La Frontera y la U. de Magallanes.